## Lunes 11 de junio 2012

Última modificación 11.06.2012

El Financiero Rescate bancario de 100 mil mde para España (AFP, Reuters) MADRID, 10 de junio.- El jefe del gobierno español, Mariano Rajoy, se declaró "muy satisfecho" de haber obtenido ayuda europea para su banca y evitar una intervención del país, en un esfuerzo por acallar las críticas de haber cedido a la presión para aceptar un rescate que no quería. "A mí nadie me ha presionado, y no sé si debería decir esto, pero el que ha presionado he sido yo, porque quería una línea de crédito para recapitalizar el sector bancario", afirmó Rajoy, pese a que hace menos de dos semanas aseguró categóricamente: "no va a haber ningún rescate de la banca española". P.C. España, crisis, rescate financiero Rebote significativo de monedas frente al dólar Clara Zepeda Hurtado Una vez que España pidió el sábado ayuda para recapitalizar su banca, los mercados financieros en el mundo podrían mantener el optimismo que comenzaron el viernes, cuando sólo el rescate era un rumor y el gobierno ibérico lo descartó esa misma jornada. España pidió ayuda para rescatar a su banca, ante una fuerte exposición a la deuda soberana y a bienes raíces sobrevaluados con expectativas de drásticas caídas en precio, que hace necesaria una fuerte capitalización y que difícilmente el país podría conseguir en el mercado. Con el objetivo de prevenir corridas, con un efecto devastador en los bancos, fue inevitable que la Unión Europea terminara constituyendo un rescate, lo que podría inyectar optimismo en los mercados financieros del mundo este lunes. P.C. España sistema financiero, rescate financiero

Riesgo de alza en inflación por ajuste cambiario Marcela Ojeda Castilla El balance de riesgos para el desarrollo de la economía mexicana se ha deteriorado por el agravamiento en la situación de la Unión Monetaria Europea (UME), que haría que la economía mundial creciera menos de lo esperado, indicó la junta de gobierno del Banco de México (Banxico). Al dar a conocer su anuncio de política monetaria con la decisión de mantener en 4.5 por ciento el objetivo para la tasa de interés interbancaria a un día, enfatizó que dependiendo de cómo se comporten todos los determinantes de la inflación, podría hacer más o menos restrictiva su política. P.C. Banco de México, inflación, política monetaria

Petroquímica, negocio que crece, salvo en Pemex Esther Arzate El negocio petroquímico en Petróleos Mexicanos (Pemex) opera con números rojos; es donde menos invierte la paraestatal y, por supuesto, es el que menores ingresos reporta, mientras que para otras empresas del sector privado la química y petroquímica representan una mina de oro con proyecciones cada vez más positivas. Con el tiempo, Pemex Petroquímica (PPQ), subsidiaria de Pemex, ha ido cancelando producción y su participación en el mercado cada vez se deteriora más, pero empresas que participan en la misma industria como Alpek, Mexichem y Cydsa, por mencionar algunas, muestran crecimiento en ventas con utilidades. Algunas le compran insumos a la paraestatal. Gilberto Ortiz, presidente de la Comisión de Energéticos de Canacintra, resumió las diferencias entre las empresas del sector privado que son exitosas y PPQ: en la iniciativa privada hay controles de productividad, no hay exceso de personal, las decisiones se toman rápido y los directivos tienen visión de largo plazo. En Pemex, dijo, ocurre todo lo contrario P.C. PEMEX, petroquímica

Cumplir norma automotriz costará 800 dólares por unidad Miguel Á. Pallares Gómez La inversión de las automotrices para cumplir con la norma de eficiencia vehicular que trabajan las autoridades ascendería a 800 dólares por unidad y no podrá ser inmediata, ya que se requiere tiempo para integrar la mecánica y la tecnología a sus líneas de manufactura. Así lo explicó Leopoldo Orellana, presidente de Mazda Motor México, quien atribuyó el retraso en la aprobación de la norma a que el gobierno federal y la industria automotriz han tenido otras prioridades, sin embargo, previó la promulgación de la norma para este año. "Estamos en un momento en que la industria automotriz, a través de la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA), participamos con el gobierno federal, puntualizando algunos temas y pidiendo que se integren nuestros puntos de vista a esta ley. P.C. industria automotriz

TLC único con Centroamérica entraría en vigor en agosto Ivette Saldaña La entrada en vigor del Tratado de Libre Comercio Único entre México y Centroamérica (El Salvador, Nicaragua, Guatemala, Costa Rica y Honduras) podría entrar en vigor hasta principios de agosto, ya que continúa el diálogo a nivel técnico para lograr tener un instrumento de certificación de origen uniforme, en lugar de que cada país tenga uno propio. El subsecretario de Comercio Exterior de la Secretaría de Economía (SE), Francisco de Rosenzweig, dijo que en principio se contempló que la fecha para el inicio del acuerdo comercial sería el 1 de julio de 2012 y de manera escalonada. P.C. TLC, acuerdos comerciales

Menor dinamismo de la IFB en marzo; crece sólo 6.9% Eduardo Jardón El gasto productivo en México se moderó durante marzo al reportar un avance de 6.9 por ciento anual. La cifra fue inferior al 11.2 por ciento que se registró en el mes previo, de acuerdo con os datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Tal variación fue resultado de un crecimiento de 8.7 por ciento en la compra de maquinaria y equipo, donde el componente nacional subió 9.1 por ciento, y el de importación lo hizo en 8.6 por ciento. El gasto en construcción reportó en el periodo una expansión de 5.6 por ciento. Al respecto, analistas de Scotiabank mencionaron que los resultados evidenciaron un menor dinamismo en la Inversión Fija Bruta (IFB). P.C. INEGI, inversión fija bruta

Se crearon 68 mil 410 empleos durante mayo Zenyazen Flores En mayo se crearon 68 mil 410 empleos, con los cuales en lo que va de 2012 suman 411 mil 859 puestos de trabajo, señalan datos de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS). Los empleos generados en mayo son más que los 40 mil 730 registrados en abril del año en curso, pero son menos que los creados en marzo, cuando se reportaron 121 mil 469. Las plazas creadas en mayo se concentraron sólo en tres de los nueve sectores en que se divide la economía. El comercio contribuyó con 20 mil 728; la industria de la transformación, con 20 mil 683, y la construcción, con 19 mil 132, que agruparon 88 por ciento (60 mil 543)

de los nuevos empleos generados durante el mes de referencia. En contraste, la industria extractiva, eléctrica y suministro de agua potable, transporte y comunicaciones, y servicios, generaron la minoría de empleos, e incluso el sector agropecuario perdió dos mil 672. P.C. STPS, empleo

Adelantan 12 mil 187 mdp a estados afectados por sequía Héctor A. Chávez Maya A los municipios de los siete estados más afectados por los problemas de la sequía, el gobierno federal les ha adelantado el pago de 12 mil 187 millones de pesos para mantener las capacidades productivas del sector rural, así como el abasto permanente de alimentos y agua, informó la Secretaría de Agricultura. Los recursos para Coahuila, Chihuahua, Durango, Nuevo León, San Luis Potosí, Tamaulipas y Zacatecas "fluyen de manera rápida, directa y transparente a los productores", destaca el reporte de Avances en el Programa Integral de Atención a la Sequía, con fecha de corte del 16 de mayo. Indica que el incremento de 10 por ciento a la bolsa del programa, al pasar de 33 mil 827 millones de pesos a 37 mil 365 millones, es destinado al abasto de agua, atención médica, protección social, apoyo al ingreso familiar y al empleo, obras hidroagrícolas, esquemas de aseguramiento y financiamiento. P.C. entidades federativas, sequía, agricultura, financiamientoReforma Importa México 47% más granos Por Monserrat Bosque Cd. de México México (11 junio 2012).- La baja producción de granos que han dejado las heladas y sequías en el País provocó que, en el primer cuatrimestre del año, el volumen de las importaciones de éstos aumentara 47.5 por ciento respecto a 2011. Esto, según datos tanto del Departamento de Agricultura de EU como de la Secretaría de Agricultura de México. Mientras que de enero a abril de 2011 el volumen de las compras de granos fue de 7.6 millones de toneladas, este año la cifra se elevó a 11.2 millones, con especial énfasis en el maíz y el trigo. Sin embargo, en 2012, no sólo creció el volumen de estos productos que entraron al País, sino su valor. Esto último, debido a la volatilidad en el tipo de cambio. P.C. maíz, importaciones, agricultura Caen 41% exportaciones de autos a Europa Por Sara Cantera Cd. de México México (11 junio 2012).- Las exportaciones de autos a Europa cayeron 41.4 por ciento en mayo, siendo la región que presentó el mayor descenso en la demanda de vehículos, de acuerdo con cifras de la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA). En total, se exportaron 11 mil 347 vehículos al Viejo Continente, cuando en el mismo mes del año anterior se enviaron 19 mil 380 unidades. Las exportaciones a Asia retrocedieron 29.5 por ciento, con el envío de mil 837 unidades; a África se enviaron 15.4 por ciento menos vehículos, 434 unidades; mientras que las ventas a Estados Unidos disminuyeron 0.5 por ciento. P.C. Europa, industria automotriz, exportaciones Muestra China debilidad Por Reuters Pekin China (11 junio 2012).- La inflación de China, la producción industrial y las ventas minoristas se debilitaron en mayo, un segundo mes consecutivo de crecimiento lento que impulsó la semana pasada a los dirigentes chinos a tomar su acción más atrevida hasta el momento para combatir la desaceleración. Una serie de datos durante el fin de semana explicó el sorpresivo recorte de tasas de interés de China el jueves -el primero desde la crisis financiera mundial-, al dejar en evidencia el grado de debilidad de la economía nacional. El recorte de tasas siguió una serie de medidas destinadas a conseguir que el dinero vuelva a fluir hacia la economía. P.C. China, política monetaria, tasas de interés, crisis financiera Supervisará FMI apoyo a España Por Reuters Bruselas Bélgica (11 junio 2012).- El comisario europeo de la Competencia, Joaquín Almunia, dijo este lunes que el Fondo Monetario Internacional (FMI) participará junto con el Eurogrupo y el Banco Central Europeo (BCE) en el seguimiento del proceso de ayuda para la banca española. "En el caso de Grecia, Portugal e Irlanda, el FMI participa también en la financiación (...) pero en este caso (España) por ser un programa sectorial (...) no está autorizado a participar en la financiación (...) pero está asociado a las tareas de seguimiento de todo lo que va a suceder a partir de ahora", dijo Joaquín Almunia, comisario europeo en una entrevista con Cadena Ser. Almunia dijo también que el préstamo financiado por los estados europeos para el fondo de rescate de la banca española "lleva aparejadas unas obligaciones, unos compromisos por parte de quien recibirá el préstamo, no solo la obligación de devolver el préstamo en los plazos establecidos sino también algunas otras condiciones". P.C. FMI, España, crisis, sistema financiero Ven alto costo en lucha contra pobreza Por Gonzalo Soto Cd. de México México (11 junio 2012).- Las propuestas en materia de alivio a la pobreza que los candidatos a la Presidencia han dado a conocer carecen de objetivo claros y algunas de ellas podrían ser sumamente costosas, indicaron especialistas. Uno de los principales problemas es que los candidatos no han presentado ideas integrales, es decir, han manejado el alivio a la pobreza como un tema aislado, que puede ser resuelto por medio de programas de Gobierno únicamente, mencionó José Luis de la Cruz, director de la escuela de negocios del Tec de Monterrey. Es imposible atender el tema de la pobreza sin antes resolver el problema del crecimiento económico y la generación de empleos, comentó, pues los programas no solucionan la falta estructural de ingresos y sustento de las familias. P.C. pobreza Libra turbulencia deuda mexicana Por Gonzalo Soto Cd. de México México (11 junio 2012).- En medio de la volatilidad en los mercados financieros globales. México ha logrado mantenerse como una opción atractiva para los inversionistas, que muestran apetito por la deuda y otros instrumentos financieros del País. Desde 2008 hasta la fecha, México ha realizado 19 colocaciones de deuda en los mercados internacionales, de los cuales ha obtenido poco menos de 30 mil millones de dólares. Varias de estas colocaciones se hicieron en momentos de alta turbulencia financiera, como fue el bono a 100 años que México puso en el mercado en agosto del año pasado, una semana después de que Standard & Poor's degradó la calificación soberana de Estados Unidos. P.C. deuda, inversión, sistema financiero Hallan británicos solución a desempleo Por Ulises Díaz Cd. de México México (11 junio 2012).- Reino Unido encontró en 2010 la forma de reducir la tasa de desempleo juvenil mediante el desarrollo del Programa de Jóvenes Emprendedores, mismo que podría implementarse bajo sus propias reglas en el País, según Alex Mitchell, presidente de Young Brits Network, organización que conjunta a jóvenes emprendedores británicos. Hace dos años el gobierno de esa isla europea se percató que el desempleo juvenil, que llegaba a tasas de casi 20 por ciento y que superaba considerablemente el desempleo general, era un problema serio y no existía capacidad instalada para dar empleo a todas las personas. "Con la crisis financiera global, el sector de empleo para jóvenes se cerró, y los que recién salían de la universidad se percataron que aún con educación no podían colocarse en algún lugar y coincidió con que los jóvenes educados estaban capacitados para pasar

exámenes pero no para enfrentarse a otros contextos. P.C. Reino Unido, desempleo, jóvenes El Universal Será crisis europea terna clave del G-20Eduardo Camacho | El UniversalPrevio a la reunión del Grupo de las 20 economías industrializadas y en desarrollo más relevantes del mundo (G-20), que se realizará entre el 18 y 19 de junio en Los Cabos, México, Bruno Ferrari, secretario de Economía y anfitrión de los ministros de comercio del G-20 en abril pasado, así como Alejandro Ramírez, presidente del Comité Organizador del Bussines 20 (B-20 que congrega al sector empresarial del G-20), coincidieron en que es momento de trazar la ruta a seguir para la recuperación de los mercados internacionales en diversos ámbitos. El encuentro de los jefes de Estado de 19 países y la Unión Europea (UE), gobernadores de bancos centrales y ministros de finanzas, tendrá como reto encontrar soluciones a la crisis que viven la economías europeas. Los temas a tratar en la reunión serán las reformas estructurales para el crecimiento y el empleo; fortalecimiento de los sistemas financieros y el fomento a la inclusión para impulsar el crecimiento; mejorar la arquitectura financiera internacional en la economía mundial; promover la seguridad alimentaria y atacar la volatilidad de materias primas. P.C. crisis, G-20 Urge reforma estatal enpensiones: ConsarRomina Román Pineda | El UniversalPedro Ordorica, presidente de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar), advirtió que el retraso o la negativa para reformar los sistemas pensionarios de los estados derivará en un problema en las finanzas estatales. En entrevista con EL UNIVERSAL, advirtió que la situación en España, Grecia, Italia, Portugal revela que no tener sistemas pensionarios sustentables en el mediano y largo plazo es una receta para una crisis financiera fiscal. El funcionario consideró que los congresos locales son los que tienen que tomar medidas; "nosotros no podemos hacerlo porque es un tema federal&rdquo: P.C. seguridad social, pensiones. Consar, crisis Incertidumbre y tipo de cambio del peso: historia inclonclusaJosé Luis de la Cruz Gallegos\* | El UniversalLa recuperación el peso había alcanzado respecto al dólar llego a su fin, y con ello las expectativas positivas que algunos analistas e inversionistas tenían sobre la estabilidad financiera global. La reciente depreciación del peso reflejó un problema de fondo para la economía mexicana, y es que su pérdida de valor fue prácticamente universal respecto a las monedas más importantes de la economía global, reflejando con ello una pérdida de competitividad que no es únicamente coyuntural, sino que también tiene sus raíces en las estructuras productivas y financieras de la nación. En principio se piensa que el tipo de cambio peso-dólar se encuentra condicionado por la libre oferta y demanda de la moneda, teniendo como resultado una paridad que refleja la interacción de las fuerzas del mercado. P.C. tipo de cambio, política monetaria Empresarios ven superada inseguridad en turismoJorge Arturo López Gómez | El UniversalEl tema de inseguridad ha sido superado y dejado de ser un factor que inhiba el arribo de turistas extranjeros al país, gracias al trabajo de promoción que realizan tanto la Secretaría de Turismo como las agencias de viajes, aseguró Judith Guerra, directora de la empresa Consolid México. En entrevista mencionó que como muestra están los spring breakers que hace dos meses llegaron alrededor de 76 mil a las palayas mexicanas, comparados con los 34 mil que vinieron el año pasado. & Idquo; Eso demuestra que México da hospitalidad y que la gente confía en México. Hay lugares mucho más peligrosos como el mismo estado de Texas, con todo y las alertas que su gobierno insiste en emitir para que los estadounidense no viajen a nuestro país&rdguo;, comentó. P.C. turismo, inseguridad &rdguo; Se requiere eliminar el proteccionismo&rdguo; Eduardo Camacho | El UniversalDurante la cumbre de jefes de Estado del G-20, el comercio y la economía serán piezas clave para el cabal desempeño de los países en lo particular y en su interacción con otros, por eso los ministros dedicados a esos temas, esperan que durante los trabajos a efectuarse en Los Cabos, se logren consensos que ayuden a esclarecer el panorama mundial. Bruno Ferrari, secretario de Economía, quien dirigió los trabajos con sus colegas en abril pasado, dijo para EL UNIVERSAL que durante el 18 y 19 de junio, se buscará la reflexión sobre la importancia que tiene el comercio en la generación del empleo, así como la existencia de cadenas de suministro (supply chains). P.C. G-20, proteccionismo El Economista Petróleo cede ante dudas por efectividad de ayuda a EspañaReutersNueva York- Los futuros del petróleo en Estados Unidos y del Brent pasaban a negativo luego de que se esfumó el entusiasmo por un paquete de ayuda a España y los operadores temían que se tratara de una solución temporal. En Londres, el crudo Brent para entrega en julio cayó a un mínimo de sesión de 98.79 dólares por barril. Más temprano el contrato alcanzó un máximo de 102.21 dólares. A las 1423 GMT, el referencial operaba en 99.14 dólares, una baja de 33 centavos, o 0.33 por ciento. El petróleo en Estados Unidos para entrega en julio alcanzó un mínimo de sesión de 83.70 dólares, una baja de 40 centavos, o 0.48 por ciento. Luego operaba con un retroceso de 31 centavos, o 0.37%, a 83.79 dólares. P.C. petróleo, crudo Brent, precios Banxico reconoce agravamiento de entorno internacionalLeonor Flores / El EconomistaEl Banco de México consideró que podría ajustar su postura de política monetaria para hacerla más o menos restrictiva dependiendo del escenario que se presente, por lo que se mantendrá atento a la evolución de todos los determinantes de la inflación. En su anuncio de política monetaria en el que dejó en 4.5% la tasa de fondeo, reconoció el agravamiento por la situación que atraviesa la unión monetaria europea y la reciente depreciación significativa de la moneda nacional. Analistas destacaron que, si bien mantuvo el obietivo para la tasa de interés interbancaria a un día, quitó el sesgo de baja que venía haciendo desde octubre del 2011. P.C. Banco de México, política monetaria, inflación, economía mundial Producción y exportación automotriz mejora en mayoReutersLa producción de vehículos de México subió un 2.8% en mayo, en tasa interanual, mientras que las exportaciones crecieron un 5.7%, dijo el lunes la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA). México produjo 228,048 vehículos y exportó 187,042 en el quinto mes del año, dijo la asociación. México exporta la mayor parte de su producción de automóviles a Estados Unidos, su principal socio en el Tratado de Libre Comercio de América del Norte.RDS P.C. industria automotriz, producción Producción industrial aumenta 3.6% en abril: INEGIRedacciónEl Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), informó que durante el mes de abril del 2012, la actividad industrial del país se incrementó 3.6% con respecto al mismo mes del 2011. En cuanto a su tasa mensual, el comunicado emitido por el instituto revela un ligero incremento de 0.65% y con base a cifras desestacionalizadas. P.C. INEGI, sector industrial, producción Supera empleo eventual a permanente en crecimiento en lo que va del añoMaría del Pilar Martínez / El EconomistaEl empleo formal en el país en lo que va del año ha tenido un crecimiento de 6.8% en las fuentes de trabajo eventuales; contra el 2.1% de los permanentes, de acuerdo con el informe que presenta el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). Así

en el mes mayo se crearon 25,397 nuevos empleos, 14,913 más que el mes pasado. En lo que va del año se han creado 381,221. &ndash:considerando a los trabajadores del campo, cuvo crecimiento anual fue de 69,194 puestos más respecto al mismo periodo del 2011. En lo que va del año se tiene un registro en el IMSS de 381,221 empleos en la formalidad; de los cuales 280,388 son para el segmento de trabajadores permanentes, mientras que para los eventuales representan 100,833. P.C. empleo, IMSS La Jornada Crece producción industrial en México 3.6%: InegiNotimex México, DF. En abril de este año la producción industrial en México creció 3.6 por ciento en términos reales con relación a igual mes de 2011, debido a los avances en tres de sus cuatro sectores, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). En un comunicado, señaló que por sector económico, en abril aumentaron la Construcción 4.8 por ciento, las Industrias Manufactureras 4.6 por ciento, y la Electricidad, Agua y suministro de Gas por ductos al consumidor final 1.7 por ciento, mientras la Minería descendió 0.9 por ciento a tasa anual. P.C. sector industrial, producción, INEGI Abre dólar en bancos a 14.07 pesos; en casas de cambio a 13.77 Notimex México, DF. Al inicio de las operaciones cambiarias el dólar libre se vende en bancos de la capital mexicana hasta en 14.07 pesos, sin variación respecto al cierre del viernes pasado; en tanto que el precio más bajo a la compra es de 13.50 pesos. En casas de cambio, el dólar estadunidense se ofrece en un promedio de 13.77 pesos y se adquiere en 13.00 pesos en la terminal aérea de la capital mexicana. P.C. tipo de cambio, dólar Mercados europeos cierran con ligeras pérdidas tras jornada eufóricaAfp Londres. Las principales Bolsas europeas cerraron la sesión del lunes en rojo, con excepción de Fráncfort, después de que la euforia que las llevó a operar en verde buena parte de la jornada, tras el rescate anunciado el sábado por Europa para recapitalizar a los bancos españoles, diera paso al pesimismo por la incertidumbre que rodea a las condiciones. En la Bolsa de Londres, el FTSE-100 de los principales valores perdió 0.05% para cerrar en 5.432,37 puntos. P.C. sistema financiero, bolsas europeas El País La UE discute si imponer controles de capital en caso de que Grecia deje el euroReuters Bruselas 11 JUN 2012 - 18:12 CET216 Las autoridades europeas están debatiendo la posibilidad de imponer controles de capital en Grecia para evitar retiradas masivas de efectivo de los cajeros si el país mediterráneo decide abandonar el euro tras las elecciones legislativas del próximo domingo. La medida, revelada en exclusiva por Reuters citando fuentes europeas, se podría extender a otros Estados en caso de que finalmente se confirme, ya que está pensada como el peor de los posibles escenarios. Y también llevaría aparejada controles en la frontera. P.C. Grecia, Unión Europea, euro, crisis Los fondos de pensiones españoles son los terceros menos rentables de la OCDEManuel V. Gómez Madrid 11 JUN 2012 - 13:24 CET17 La crisis ha golpeado a los fondos de pensiones privados en todo el mundo, sobre todo, lo han hecho en los países que más la sufren como España. Entre 2007 y 2011, los ahorros de los islandeses, los australianos y los españoles, son los que han obtenido peores rendimientos, según la OCDE. En concreto, en el caso español los fondos de pensiones han caído casi un 4%. Mucho más han perdido en Islandia, donde el retroceso supera el 8%. La tormenta financiera ha arrastrado a la economía mundial se ha notado en toda su crudeza en los mercados de deuda y en los de Bolsa, y esto se ha traducido en la caída de los fondos de pensiones. Por ejemplo, el lbex 35 se encuentra este año entre los que acumulan más perdidas de todo el mundo. P.C. pensiones, política laboral